



25. September 2012

200. Geburtstag des Kantons Wallis – Mit Weitblick und Stil

(IVS.-) Der Staatsrat entschied sich, das 200-jährige Jubiläum des Beitritts des Wallis zur Schweizerischen Eidgenossenschaft im Jahr 2015 zum Anlass zu nehmen, den Kanton von seiner vereinten, modernen und weltoffenen Seite zu präsentieren. Neben einer offiziellen Feier am 7. August 2015 werden zahlreiche Projekte unterstützt, die während dem ganzen Jahr in allen Kantonsteilen stattfinden. Zudem wird ein Ideenwettbewerb unter der Bevölkerung lanciert.

Das Konzept „Valais/Wallis 2015“ entstand aus dem Wunsch, der Walliser Bevölkerung, unseren Gästen und der Welt jenseits unserer Grenzen eine Reihe von Gedenkveranstaltungen zum 200-jährigen Jubiläum zu bieten.

Rund um die offizielle Feier vom 7. August 2015, Tag des Beitritts des Kantons zur Schweizerischen Eidgenossenschaft, entschied sich der Staatsrat auf Vorschlag der für diesen Anlass ernannten Steuergruppe für ein Rahmenprogramm mit Veranstaltungen während dem ganzen Jahr 2015. Die Steuergruppe wird von Jean-Michel Cina, Vorsteher des Departements für Volkswirtschaft, Energie und Raumentwicklung (DVER), geleitet. Die Festlichkeiten sollen volksnah sein und im Zeichen der Gastfreundschaft, der Geselligkeit, des Austausches, der Öffnung sowie der Neuerung und der Entdeckung stehen.

Die Regierung ist überzeugt, im Wallis die nötige Ideenmischung zu finden, um ein Projekt solchen Ausmasses zu realisieren. In diesem Sinne lanciert sie einen Wettbewerb, um 13 Sternprojekte und Veranstaltungen mit dem Label 2015 zu bestimmen. **Sternprojekte** sind neue Veranstaltungen, die speziell im Rahmen des 200-jährigen Jubiläums auf die Beine gestellt werden. **Label 2015** ist eine Auszeichnung für bereits bestehende Veranstaltungen, die in ihrem organisatorischen Konzept eine besondere Bedeutung für den Jubliar haben. Die Form der Projekte ist frei. Es kann sich beispielsweise und nicht abschliessend um Veranstaltungen, Realisationen, Kreationen, Konstruktionen, Repräsentationen oder um Veröffentlichungen, usw. handeln. Für die Sternprojekte sowie für die Label 2015 wurde nur eine Bedingung gestellt: Sie müssen sich mit einem der 13 vorgegebenen Themen zum Wallis identifizieren und die diesbezüglichen Kriterien einhalten können.

Für die Feier vom 7. August 2015 werden auf einer Zusammenarbeitsplattform Ideen von der Bevölkerung zusammengetragen. Alle Informationen finden Sie auf unserer Internetseite: wallis2015.ch. Die Eingabefrist für Dossiers und Ideen ist der 4. Dezember 2012.



Jury

Damit die Auswahl der Veranstaltungen sachlich und unabhängig erfolgt, entschied der Staatsrat, eine Jury bestehend aus neun Persönlichkeiten, die wegen ihrem Beruf oder Ihrer Persönlichkeit bekannt sind, zu Rate zu ziehen. Als Jurypräsidentin wurde Martine Brunschwig Graf ernannt.

Die Jury wird ihre Auswahl im Februar 2013 bekannt geben.

Jean-Michel Cina, Vorsteher des Departements für Volkswirtschaft und Raumentwicklung steht Ihnen unter der Telefonnummer 027 606 23 00 für weitere Auskünfte gerne zur Verfügung.